

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

EL MOMENTO NECESARIO

Todo hace suponer un cambio radical en nuestra política.

Estamos en uno de esos periodos en que el desasosiego es la nota característica. La gente recela de todo lo existente, y pone los ojos en algo que todos sentimos y que forma como parte de nuestra propia naturaleza, pero que sólo pocos nos atrevemos á defender en alto sin temor á persecuciones ni encarcelamientos.

Por doquiera se oye murmurar, y en todos los rostros se refleja esa ansiedad del enfermo que espera al médico, como si con él le viniera la salud. Aún aquellos que más nos han combatido, piden la instauración de la República como solución á los graves conflictos que afligen grandemente á nuestra Patria.

La restauración, como el naufrago que se agarra á la tabla que navega por medio del oceano con el supremo fin de salvarse, pero que al cabo se hunde después de haber hecho inauditos esfuerzos para salir á flote, apela á los medios inquisitoriales, haciendo alarde de una fuerza que no tiene, para más tarde rodar impulsada por el huracán revolucionario, por la montaña de la ignominia al pié de la cual se estrellará contra la inmovible roca de la historia.

Tiempo era ya de que lo que el corazón sentía, los labios pronunciaran; de lo que pensaba el cerebro, la palabra y la pluma lo difundiesen.

Ha llegado el instante de que todos depongamos los particulares intereses en bien de la comunidad; ha llegado la hora suprema de tocar á justicia; ha llegado el momento necesario de proclamar la República.

EN LA BRECHA

Es risible la insistencia con que *El Liberal* viene todos los días ejerciendo de mentor, sin escarmentar, á pesar de todas las advertencias y varapalos que le propinamos.

Nos divierte, despues de todo, el colega fusionista, porque no es para menos el trabajo que se trae entre manos estos días.

Se empeñó primero en que fuesen destituidos el Gobernador civil y el inspector de policía, que consintieron el meeting republicano del día 4. Esto le salió mal, y como quien pone una pica en Flandes, escribió dos artículos latosos que él creyó ser reseña y crítica de un grandioso meeting político y le resultó un ensarte de disparates que causaban indignación y asombro á todas cuantas personas sensatas los leyeron. No se escapó nadie á la crítica apasionada é injusta del periódico mal llamado liberal, emprendiéndola contra tirios y troyanos sin exceptuar al ilustre republico D. Nicolás Salmerón, por más que despues de la acometida le llamase sabio, insigne maestro y otros calificativos muy merecidos, por cierto, pero que no resultan en sus columnas por muchas razones, no siendo la de menor importancia la de que jamás la buena intención reinó en el periódico fusionista.

No hemos de repetir, por no aburrir á nuestros lectores, las rectificaciones hechas por nosotros al colega ni tampoco las defensas del Doctor Más y de los demás oradores del "meeting" de referencia. Lo que sí debemos decir, es que ayer *El Liberal*, dice que dedicamos once líneas nada más á hablar del discurso del Sr. Salmerón y que hemos necesitado muchos días para reproducir algo de lo que éste dijo, fijándonos en el juicio que le mereció al Sr. Salmerón el partido fusionista, que fué el mismo que hemos formulado nosotros en distintas ocasiones; y por esto nuestro crítico nos censura porque también ve jactancia ridícula y vanidad en nosotros.

Es necesario convencerse y nosotros lo estamos, de que nada de lo que hagamos le ha de gustar al colega que como es tenaz en sus odios, no nos dejará vivir atormentándonos con sus alusiones, sus cargos y sus ataques. Ha sido una desgracia para nosotros el «meeting» republicano, porque por él nos vemos hechos el blanco del periódico soplón y peliciaco. Sí, una desgracia y grande, porque desde que nos ha puesto la proa *El Liberal*, que no dormimos, ni comemos, ni sosegamos. ¡Figúrense ustedes si la calamidad es floja! Nada, estamos arrepentidos de haber hecho lo que hemos hecho: contribuir al mayor éxito de una reunión de Unión Republicana y poner nuestra limitada inteligencia y buena voluntad al servicio de la razón y la justicia, no tolerando sin protesta las estulteces de quien sin saber lo que se dice, aplica el calificativo de sabio á una persona y á continuación afirma de ella que se olvida de todo cuando habla, que debieran las autoridades haber castigado sus demasías de lenguaje; que es macarrónico en el decir y que desconoce la historia hasta del pueblo que le vió nacer.

Decididamente que esto está mal y es necesario poner remedio, porque hasta hoy cuántas personas han hecho uso de la palabra en reuniones públicas, han sido tratadas con cortesía y la consideración que se debe al prójimo, y cuando las ideas que han emitido y las teorías sustentadas no han sido aceptadas se les ha dicho de un modo que no lastimase su susceptibilidad, porque la censura racional no es ni será jamás la afrenta, ni el agravio lanzados al rostro, sin tón ni són, por un escritor de tres al cuarto.

Hemos dejado para lo último el contentar eso de las "once líneas," y la contestación es la siguiente. Escribimos las líneas que nos dá la gana; hacemos lo que nos dá la gana; obramos como nos da la gana y no estamos en el caso de perder el tiempo contando líneas ni cazando moscas como hacen aquellos que tienen el cacumen vacío de ideas y mucha bilis. ¿Nos entiende *«El Liberal?»*...

¡Ah *El Liberal!*
¡Oh *El Liberal!*
¡Uf *El Liberal!*

Ayer nos sale por el registro de burlarse de la carta que publicamos de un respetable correligionario nuestro felicitándonos por nuestras campañas contra la reacción, y dice esto:

«LA UNIÓN que tuvo para nosotros frases irónicas y burlas sangrientas por las

distinciones de que fuimos objeto por parte de nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta en su último y reciente viaje á esta ciudad, premiando de esta suerte nuestra humilde campaña periodística, recurre hoy para confortar su espíritu al recuerdo de un halago del Sr. La Hoz, olvidándose de las censuras de que fuimos objeto por algo parecido.»

De fijo sabe *El Liberal*, sin que nosotros se lo digamos, que no es verdad lo que manifiesta; y lo contrario de la verdad es la mentira; y la mentira degrada y de-acredita al que la dice; y el que está de-sacreditado no puede, ni debe actuar de Dómine. ¿E' tamos?

Sabiendo esto *El Liberal*, ha hecho muy mal en escribir lo que hemos copiado.

Jamás hemos criticado á *El Liberal* cuando ha publicado cartas de su jefe el Sr. Sagasta, ó del Sr. Arroyo su otro jefe elogiándole, y sin embargo, asegura muy formal que esa nos ha merecido frases irónicas y burlas sangrientas... ¿puede oírse mayor s-ndez?

Lo que dió que reír fueron sus dos artículos por haberle regalado D. Práxedes, un puro al Sr. Figueras, y otro que le remitieron de Monforte.

Eso es distinto.

DE VIAJE

Ayer tarde en el tren correo marchó á Madrid precipitadamente, nuestro Jefe y respetable amigo el Doctor Esquerdo llamado telegráficamente con motivo de una grave enfermedad de uno de sus mejores amigos.

Nadie absolutamente tuvo noticia de este viaje, y por eso no acudieron á la estación á despedirle sus amigos y correligionarios.

Si hubiese fallecido el enfermo, tal vez regrese el Dr. Esquerdo á esta capital. Su Secretario particular, nuestro correligionario D. Juan Godoy, partió para la corte anoche en el tren mixto.

Deseámosle feliz viaje,

UN RUEGO Á NUESTRA ADUANA

Vamos á permitirnos rogar al señor Administrador y empleados de nuestra Aduana, tomen en consideración la petición que de buena fé les hacemos, para que el Comercio de Alicante no sufra los perjuicios que viene haciéndosele interpretando rigorosamente las ya retrógadas leyes españolas de Aduana y para que el Comercio entre los puertos de la Gran Bretaña y el de Alicante, no sufra quebranto.

Sabemos que desde hace años se vienen quejando los comerciantes del interior de la Península de los entorpecimientos serios que la Aduana de Alicante pone al tráfico internacional amenazando, y "cumplen sus propósitos," de no introducir en adelante nada por este mismo puerto de Alicante, en razón de ser la parte donde más castigado está el comercio de buena fé.

Tanto es así, que el tráfico de tránsito por Alicante es casi nulo: han marchado á otras partes los introductores de mercancías extranjeras y dicen que los agentes de Aduanas y con-

signatarios de mercancías aquí no miran por los intereses suyos, cuando con tanto rigor se castigan injustamente á los importadores de artículos legalmente introducidos por este puerto.

Primero, las partidas del Arancel y luego las interpretaciones que los empleados periciales dan á las ordenanzas aduaneras y á las formas de los certificados de origen extranjeros, causan ese disgusto, ese malestar y desconfianza que poco á poco nos van quitando la poca vida mercantil que nos queda.

Dice la disposición del Arancel de Aduanas vigente letra A.—«El certificado consistirá precisamente en una declaración del productor ó el fabricante ó persona autorizada por él ante la autoridad local del punto de producción ó de depósito de la nación productiva, de que las mercancías á que se refiere el certificado son de su fábrica ó producto de su industria.»

«Se continuarán admitiendo como hasta aquí los certificados de origen inglés. El domicilio del fabricante que en los mismos ha de expresarse, se entiende que es la población en donde aquel reside.»—«NO ES PRECISO EXPRESAR EL NOMBRE DEL FABRICANTE DE LA MERCANCÍA en los certificados expedido por el "Collector de Customs."»

«Los Cónsules españoles respectivos legalizarán las firmas de las indicadas autoridades que podrán ser, según las disposiciones de cada país, el Alcalde, Cámara de Comercio y Navegación, las autoridades de policía, los Notarios públicos y los Administradores de Aduanas.»

«VIII Las Aduanas admitirán los certificados que reúnan las condiciones expresadas prescindiendo de cualquier defecto accidental en la forma de su redacción.»

Hay una Real orden, que no está aún derogada puesto que se la manda cumplir en el Arancel de Aduanas vigente, sobre admisión de certificados de origen expedidos en Inglaterra, según circular de la Dirección general de Aduanas fecha 12 Noviembre de 1895, que se facilite el tráfico mercantil entre la Gran Bretaña y España. Eso es lo que deseamos nosotros.

MUNICIPALERÍAS

«Si, eso es. Mucha, muchísima precaución.»

No acontezca que un nuevo 2 de Julio lo eche todo á perder, defraudando las ilusiones concebidas por más de un amigo del pueblo y dejando con un palmo de boca abierta á más de cuatro agiotistas.

¿Por qué no se procedió con los trámites que anuncia el suelto oficioso del periódico conservador, cuando hubo de aprobar el Ayuntamiento el presupuesto vigente, causa eficiente de la protesta levantada y digna del comercio y de la industria de Alicante? ¡Misterios!

(De *El Graduado* 14 Enero 1897.)

Merece la atención pública todo lo que se refiere á presupuestos municipales.

El año pasado por no tener esto presente, Alicante presencié un conflicto mayúsculo; se declaró la población en estado de guerra y hubo cierre de establecimientos. Se aumentaron los impuestos, se calculó mal y sucedió lo

que todos preveíamos, todos menos el Alcalde y los concejales.

Recordemos aquellos días de enérgica protesta por parte del pueblo para bien de todos, demostrando en esta previsión y deseo de francas y útiles soluciones. Alguien llamó á este pueblo salvaje, y dióse el caso de que un ministro extraño á Alicante vindicase el buen nombre de nuestra ciudad ultrajada, por uno de sus hijos.

Por fortuna, el pueblo no es un niño, sino hombre ya maduro, y discernió bien, dando á cada uno su merecido.

Ahora bien, ese deseo de discutir ampliamente los futuros presupuestos municipales, nos parece perfectamente.

Hay que no mirar con indiferencia asunto de tan vital interés, por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal en primer término; y si es correcto esto, si es patriótico, no parece lo mismo el que despues cuando el vecindario protesta, decir los ediles: «¡yo no he sido!» huyendo la borrasca, y negando toda participación en la obra fracasada.

Entendemos, además, que si continúa las cosas como hasta aquí, no yendo á las sesiones los concejales, y casi ninguno á las comisiones, los presupuestos no podrán hacerse como es debido. La comisión de Hacienda sobre todo, no debe decir como dijo que los presupuestos municipales en su mayoría eran obra del Alcalde señor barón de Finestrat, porque ese trabajo no es de la incumbencia del Alcalde, sino de la Comisión, del Ayuntamiento y de la Junta Municipal.

Tampoco está bien visto, anunciar dimisiones del cargo de concejal, y luego quedarse en los sillones curules, como si tal cosa. Sea, pues, un hecho el confeccionar unos presupuestos aceptables, y que no arruinen al pueblo.

Sabemos que no han de faltarnos censuras por nuestro noble propósito, pero de antemano las esperamos tranquilos y las despreciamos, bastándonos tan solo en conservar la estimación del pueblo, por el que trabajamos y luchamos sin tregua ni descanso.

Todo por Alicante, es nuestra divisa de combate.

NOTAS Y NOTITAS

No tenemos nosotros la culpa, seguramente de que El *Graduador* abandonase su puesto de honor en las filas de la República, y se marchase con los fusionistas.

Por eso, pues, reimos cuando le oímos hablar de democracia. ¿Qué le hemos de hacer si nos choca?

Dice «que lloró al oír el relato de la muerte de los revolucionarios de Novelda;» y esto, sin mengua de la verdad, sin mengua de las recompensas que se piden. ¿No es eso?

El *Graduador* debió además de sentimiento, indignación.

¡Siga, siga la matanza!

El *Graduador*, nos participa que el miércoles 13, experimentó frío en la espalda, cuando vió que se suspendía la vista en juicio oral y público de la causa contra los concejales liberales del Ayuntamiento de Elche.

Efectivamente, si se trata de lo que él dá á entender; si las influencias políticas juegan aquí importante papel muy en su lugar está la protesta y la acusación y todo lo que se quiera.

Pero los concejales liberales de Elche ¿son fusionistas? ¿Pertenece á la fracción del Sr. Pomares Fuentes?

Si son esos, de ese «templo» y «filial», recordaremos que en unas elecciones municipales, Elche presencié el gran escándalo electoral de ver como en daño á los candidatos republicanos, los liberales (sic) metían en la urna las papeletas á puñados.

Declarámos que estamos tan escaldados, que huimos ya del agua fría.

El Gobernador civil Sr. Salas, visitó el miércoles al señor Presidente de la Audiencia.

Esta visita la relaciona El *Graduador* con la suspensión de la vista de la causa de Elche.

Recuerda nuestro apreciable colega «La Conciencia Libre», que los frailes han fusilado á Rizal, hombre de talento, cuyo delicto era ser masón.

Para la gente negra no hay mayor crimen que ese. ¡Algún día llegará en que se tome la revancha!

De aquella cortesía y corrección de que nos hablaba «La Federación», no ha quedado nada.

Sus correligionarios han demostrado odio africano hácia el Sr. Salmerón y todos los republicanos no piistas.

Una comisión de alumnos oficiales del último grupo de la Facultad de Medicina, ha visitado al señor ministro de Fomento suplicándole se anticipen los exámenes del mes de Junio del mencionado grupo, celebrándose en el mes próximo de Marzo, fundando su pretensión en la escasez de médicos militares que se siente en el ejército de Cuba y Filipinas.

El Sr. Linares Rivas contestó que tan pronto anuncie Guerra las oposiciones accederá á dichos exámenes.

Si El *Graduador* que tanto ha llorado lo de Novelda, fuese tan amable que nos dijese su parecer acerca del dictámen del médico forense Sr. Abad, al practicar la autopsia de los cadáveres, se lo agradeceríamos mucho.

También le rogamos nos manifieste, si está conforme con lo que pide su gran amigo El *Liberal*, de que se premie al capitán Barreto, y guardias á sus órdenes que exterminaron á la partida.

¿Puede ser decano, el complacerse?

El *Liberal* debe leer el artículo que bajo el epigrafe «Resumen de deshonras» acaba de publicar nuestro estimado colega valenciano «El Pueblo.»

Así, enterado de su contenido no pondrá el grito en el cielo, cuando oiga hablar de las torturas sufridas por los presos de Montjuich.

¡Ah! y no hará inconscientemente la causa del «clerical», Cánovas, él tan liberal.

Al nuevo Gobernador de Valencia Sr. Miranda, le tienen en estudio los republicanos.

«El Pueblo», que es listo, desde que ha sabido que el Sr. Miranda ha celebrado una conferencia con el cacique Sr. Camaña, entra en sospechas y dá el grito de alarma.

Con arreglo á la ley Camacho de 1881 el día 31 de este mes espira el plazo de 15 años; concedido para la prescripción de créditos y débilés contra el Estado.

Lo avisamos á los interesados á fin

de que dentro de este plazo hagan las reclamaciones ó liquidaciones que con vengan á su derechos.

Ha producido mal efecto y ha sido muy comentada la condena de Cabriñana.

¿Qué dice El *Liberal* de nuevo? Nada entre dos platos. Tonterías, impertinencias, oficiosidades y falsedades.

Los centralistas ya conocen «el paño», y por más méritos que el colega haga, lo escrito, escrito está.

Ningún periódico español, titulado liberal ha escrito jamás nada tan reaccionario como lo de El *Liberal* con motivo del meeting del 4 de Enero. conste.

CUATRO AÑOS

Sufriendo cuatro años de bronquitis, sin curarme, certifico quedé sano en ocho días tomando las píldoras expectorantes del doctor HEINZELMANN. Extremadamente agradecido, firmo la presente.—Carlos S. Lorenzo.—(Firma legalizada.)

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

NO ES EXACTO

El importante republicano Sr. Vallés y Ribot, ha hecho desmentir la falsa noticia de su retirada de la política, propalada por algunos periódicos, con la intención que es de suponer.

SEGURO DE EQUIPAJES

Acaba de inaugurarse un sistema de seguro de equipajes de gran utilidad. Los viajeros tienen el derecho de adquirir una póliza aseguradora de dicho equipaje, que expide un empleado de la estación. Estas pólizas garantizan todos los riesgos de pérdidas ó defectos que reciban los equipajes durante el viaje ó durante su permanencia en las fondas y otros lugares en que se instale el viajero. Los periódicos de Boston dicen que esta innovación obtiene grande éxito y que se expiden diariamente gran número de dichas pólizas.

NOCHE Y DIA

Certifico que sufriendo terriblemente, noche y día, de una tos húmeda y pertinaz, me curé en pocos días usando las píldoras expectorantes del doctor HEINZELMANN.—Antonio Silvano.—(Firma legalizada.)

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

MADRID

CRONICAS PARA LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

Para los perros tuertos

BOCETO SOCIAL

Grandes polémicas hubo en otro tiempo sobre si tienen ó no alma las bestias, pero nada pudo sacarse en limpio. La cuestión era peñaguda y en vano fué que los filósofos para ponerla en claro la elevaran á esa región serena donde el sol de la metafísica esparce su claridad deslumbradora.

Todo inútil. En esa región serena los metafísicos se enzarzaron en un terrible zipizape, dijeron mil picardias en latin y se aporrearon con unos libros que todavía meten miedo.

Como los moquetes y coscorrones dialécticos solo sirvieron para que los filósofos saliesen llenos de chinchones y abolladuras, difícil fué resolver si se debía continuar apaleando al burro y poniendo al carnero á la parrilla ó si era por el contrario lo procedente reconocer los derechos individuales á esos cuadrúpedos: ante tan árduo problema que traía perplejos á los filósofos, la humanidad se dejó de metafísicas y decidió continuar con las chuletas sin llevar sus investigaciones psicológicas más allá del solomillo. Si continua estudiando al animal, no es para averiguar si tiene alona, sino para saber si es comestible y si estará mejor en salsa ó frito. Los carreteros siguen apaleando ferozmente á las mulas, los cazadores gozan de indecible con el exterminio de los conejos y de las remanjadas cocineras retuercen el pescuezo á los gallos como se ha hecho siempre con la única excepción del siglo de oro en que, según los poetas, el hombre se alimentaba de bellotas.

No faltará quien piense que tales varazos, perdigonadas y retorcimientos de gáznates disuenan un poco en la armonía de la creación. Entre los conejos y los gallos hay muchos autores que así lo creen. Pero vamos á ver, ¿es cosa de que renunciemos á las pechugas y vivamos solo de acelgas porque no rompa la armonía universal un gallo?

Lamentable es sin duda que una cocinera atroz cantando aquello de

Ya estoy á tu lado,

Pajarito mío...

extrangle y desplume un gallo sin cuidarse de saber si con las plumas ha arrancado también el alma al inocente avechuchó; pena debe sentir también todo filósofo de que la filarmónica Maritornes no tenga pizca de metafísico ni sienta remordimiento por su conducta ó compasión hácia su víctima derramando alguna lágrima de dolor en la cazuela.

Todo esto es deplorable, ¡quien lo dudal pero ¿nos vamos á morir de pena por las desdichas de un gallo? ¿Será cosa de que el hombre, el rey de la creación, viva solo de vegetales y ande Su Majestad paciendo por esos campos antes que retorcer el pescuezo á un pollo?

Más no censuremos al pájaro si en su triste situación no saca de las reflexiones filosóficas ningún consuelo. Lo mismo creo yo que de encontrarse en su caso le pasaría á cualquier filósofo. No se siente y se discurre de igual modo con la servilleta en el ojal y el tenedor en la mano que metido en manteca hirviendo. La cosa varía mucho. Ya quisiera yo saber cómo se las arreglaba para consolarse un metafísico bañado en tomate y de cuchillas en la cazuela.

En esta variación del punto de vista está la causa de que muchas veces se hallen en desacuerdo los metafísicos y las merluzas. Pero en fin, como no es cosa de que antes de desplumar á un gallo le enseñemos la metafísica, ni tampoco estaría bien trufar á los filósofos y ponerlos con ajo y perejil en la cazuela, dejemos que sábios y animales piensen sobre estas cuestiones lo que quieran.

Contentémonos con ver que nuestras relaciones con los seres inferiores de la creación han mejorado mucho por efecto de la mayor cultura de nuestra época. Hoy se trata á las bestias con más cariño que nunca. A buen seguro que ahora ningún hombre de Es-

GRAN PANERÍA Y SASTRERIA DE J. SALAR

PARA LA PRESENTE TEMPORADA DE INVIERNO.—Infinidad de clases y dibujos novedad de géneros para trajes de catalleros.—Se garantiza el buen corte y esmerada confección.—Ocasión para vestir con elegancia y espantosa economía.—Única casa que ofrece por 15 ptas. un magnífico traje hecho. Calle de Labradores, núm. 5, y calle de San José, núm. 51. Frente á la Capilla de San Nicolás

tado se atreviese á cortar la cola á su perro como hizo Alcibiades con el suyo en la época más brillante de la civilización helénica.

Cierto que en lo antiguo algunos profesaban á los animales un cariño extremado. Todo el mundo sabe que Calígula quiso nombrar cónsul á su caballo y despues de construirle un palacio de mármol adornado con soberbios muebles y darle esclavos para su servicio, le vestía de púrpura, le adornaba con los collares de perlas y le servía cebada dorada en un pesebre de marfil, haciendo que los senadores acompañaran al cuadrúpedo en la mesa. Y á veces el caballo encontraba su pienso en la mesa imperial y comía mano á mano con el mismo César.

Pero hechos así son casos excepcionales que nada prueban. Lo que constituye una diferencia esencial entre otros siglos y el nuestro es que entonces había filósofos como el célebre Malebranche que, disputando sobre el alma de las bestias daba una patada en el vientre á una perra preñada y al oír la ahullar de dolor, decía: eso no siente. Hoy no somos así. Sin meternos en cuestiones ni en honduras para averiguar si las bestias tienen alma, las tratamos con tanto ó más cariño que á las personas.

Hoy se dan histórico (treinta y nueve mil pesetas por un perro, cuando por solo mil quinientas se compra un hombre para que vaya á dejarse matar en la guerra. Días atrás refería un periodista francés muy serio que había sido convidado en París al casamiento de dos perros (supongo que serían perro y perra) y describía así el equipo, "trousseau", de los novios: «La corbélle des deux conjoints était une merocille, vétérinaires de toutes sortes, monchoirs ferronnés et chiffrés, médailles, pompons, grelots d'or et solliers de perles».

Después de la ceremonia del casamiento la novia con su traje blanco guarnecido de encajes, llevando en el bolsillo su pañuelito con las iniciales bordadas con brillantes y su guirnalda de flor de azahar, demostraba su satisfacción haciendo las cabriolas más graciosas.

En ese mismo París donde se ha celebrado el casamiento de dos perros que ha estado para producir un conflicto entre dos altos personajes, va á construirse un cementerio exclusivamente consagrado á que los cañes duerman el sueño eterno en tumbas y panteones adornados con urnas cinerarias, relojes de arena, columnas truncadas y geniecillos apagando en el suelo una antorcha. ¡Qué de lágrimas verterán allí las almas sensibles al leer los epítafios refiriendo las gracias y las virtudes de un perrillo ratonero y de su esposa una galguita inglesa!

Mas todo esto no vale nada en comparación de lo que se hace en Londres con los perros. En esa inmensa ciudad donde centenares de miles individuos vagan hambrientos, medio desnudos y descalzos y duermen en el lodo de las calles por carecer de albergue, existe un magnífico hospital en el que, pagados por personas caritativas, hábiles oculistas ponen ojos de cristal á los perros tuertos.

¡Qué atónito dejaría esto á Malebranche!

ELADIO DE LEZAMA

Enero 14.
Servicios de la «Asociación Literaria»

(Prohibida la reproducción.)

VARIAS NOTICIAS

El general Beranger puso anteayer á la firma de S. M. la Reina el decreto concediendo la gran cruz del Mérito Naval á D. Francisco Ricur, por la generosa donación que ha hecho de su yate «Urania» á la Armada española.

—Ha dado á luz con toda felicidad, una robusta niña, la esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Santa Oalla, reputado médico. La parturienta sigue bien.

Nuestra enhorabuena á los venturosos padres.

—Se encuentra gravemente enfermo en Ugijar (Granada) el padre de la distinguida señora de nuestro buen amigo D. Julio Bayo, teniente fiscal de esta Audiencia.

Celebraremos con toda el alma que el enfermo recobre la salud perdida, y que las últimas noticias sean satisfactorias.

—Anteayer tarde hallándose unos operarios trabajando en una casa de la calle de la Infanta, tuvo uno de ellos la desgracia de caer desde el segundo piso, yendo á chocar su cuerpo contra los hierros de un balcón.

El infeliz obrero fué recogido por sus compañeros casi exánime, y conducido á la Casa de Socorro, desde donde pasó al hospital civil en muy grave estado.

—Se encuentra gravemente enferma la distinguida Sra. D.^a Francisca Jaume, esposa del digno gobernador militar general Marquez.

Vivamente deseamos su pronto restablecimiento.

—Emilio Torres «Bombita» ha firmado ya el contrato con la Empresa de Sevilla para torear seis corridas de toros en la próxima temporada; tres en feria de Abril, una el día de «Corpus» y las dos de feria de San Miguel.

—Anuncian los astrónomos que después de las lluvias de estos días se sentirán grandes fríos, aun en las regiones más templadas, siendo probable que caigan nevadas.

Confiamos en que por mucho que descienda la temperatura, seguiremos disfrutando en Alicante del hermoso privilegio de nuestro clima que atenuará el descenso.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado el farmacéutico D. Luis de la Cámara.

—Ha llegado á Alicante uno de los socios de la casa inglesa que ha de instalar en esta capital la nueva fábrica de luz eléctrica y de la que será director gerente D. Ricardo Gasque.

Los trabajos comenzarán á fines de este mes, emplazándose la fábrica en los terrenos colindantes de Teatro Circo.

CLINICA-MEDICO-QUIRURGICA,

DIRIGIDA POR EL

inteligente profesor médico
D. RICARDO SALAZAR MORO

Especialidad en enfermedades de la vista curadas por un método nuevo sin

quemar ni operar, enfermedades crónicas del aparato respiratorio y digestivo sistema especial para las enfermedades de los niños.

Gabinete reservado para el tratamiento de las enfermedades secretas.

Honorarios módicos.—Veintitres años de práctica es la mejor garantía que ofrecemos al público.

Horas de consulta de once á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde á contar desde el día 1.^o del año corriente.

Paseo Mendes Núñez, 42, 3.^o

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE Y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

ALCANCE DE MADRID

15 Enero de 1897.

Por la paz

Un despacho de Nueva York da cuenta de que el periódico «The World», publica un telegrama de Washington, diciendo que mister Oiney y nuestro representante Sr. Dupuy de Lome celebran continuas conferencias.

En ellas se negocian las concesiones adicionales que España ha de conceder cuando implante las reformas en Cuba Romero Robledo

Hoy ha llegado á Madrid el Sr. Romero siendo visitado por gran número de sus amigos políticos.

Correo extraordinario

El día 20 del corriente saldrá del

puerto de Barcelona el vapor trasatlántico «Alicante», que será correo extraordinario para Filipinas y llevará municiones y algunas fuezas de infantería y marina.

Publicidad deseada

El presidente del Consejo de ministros ha negado que la policía detuviera á los vendedores de «El Tiempo» que voceaban el discurso del Sr. Silvela.

El Sr. Cánovas ha dicho que lejos de esto, el gobierno tiene interés en que dicho discurso sea muy conocido.

La gestión de indulto

Hay muy buenas impresiones sobre la concesión de indulto á favor de Blasco Ibáñez.

Es muy probable que pronto se consiga la conmutación de la pena de prisión por la de destierro.

Así lo espera el presidente de la Asociación de la prensa Sr. Moya, director de «El Liberal», que viene trabajando en dicho sentido.

De Marina

El ministro de Marina ha puesto á la firma de la Reina un decreto autorizándole para contratar por concurso y por espacio de dos años los suministros para los depósitos de Cartagena, Ferrol y otros puertos.

El acorazado «Pelayo», salio ayer del dique de Tolón para entrar en los astilleros de Laseine, donde se le ha de revisar la maquinaria.

Ha salido de los astilleros de Laseine la fragata «Numancia».

TELEGRAMAS

Madrid 15 (9 n.)

Ministros Consejo cuestiones económicas.—Blanco llegado Barcelona recibimiento afectuoso ningún incidente.—Declaradas socias procedencias Taihoku, Formosa, Jokohame, Japón.

Bolsa: 63.55

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

muestras de bondadoso y confiado; incomodante las caricias que le hace y que están muy lejos de amansarle, y espía la primera ocasión que pueda justificar á sus ojos la acción de saltar á la garganta de su nuevo amigo.

El Rey conoció sin duda á la alteración de la voz, al aire de sujeción y embarazo y á la afectación de los gestos del duque Carlos, que tenía que representar un papel muy delicado; y acaso se arrepintió más de una vez de haber emprendido el viaje; pero el arrepentimiento era tardío, y no le quedaba más recurso que aquella inimitable destreza y astuta política en que nadie podía igualarle.

El modo como se condujo Luis con respeto al duque se parecía á aquel desahogo de corazón que solemos experimentar cuando nos reconciamos con un honrado y seguro amigo después de momentánea tibieza causada por antiguas y olvidadas circunstancias.

Díjole que sentía mucho no haber dado antes este paso decisivo para convencer á su apreciado pariente con un rasgo de tal confianza, de que los debates y cuestiones suscitadas entre ellos tenían levísimo peso, comparados con todas las pruebas de amistad que recibiera del duque cuando se hallaba desterrado de Francia y en desgracia de su padre el Rey.

Hablóle del difunto duque de Borgoña,

CAPITULO XXVI

LA ENTREVISTA

Difícil sería decir si es un privilegio ó un inconveniente anexo á la calidad de los príncipes verse constreñidos en sus tratos y recíprocas relaciones, á causa del respeto que deben á su propia clase y dignidad, á someter sus sentimientos y discursos á las leyes de una severa etiqueta, que les prohíbe entregarse abiertamente á toda agitación algo violenta, conducta que podría pasar por profundo disimulo, á no ser tan público y notorio que no es ello más que un efecto del ceremonial.

No es menos cierto también que cuando traspasan estos límites impuestos por la etiqueta para soltar las riendas á sus pasiones y á su cólera, comprometen su dignidad á los ojos del público; de lo que tuvimos notable ejemplo cuando los dos ilustres rivales

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se tuesta, a consecuencia de su gran venta, en el agredita establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más esquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en lixores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Mandel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante. Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao, y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un enérgico tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alicóy, señora Viña de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrrell y Miquel, sucesor del doctor S. món; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

La Union Democrática

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA DE LA IZQUIERDA

OFICINAS: SAN ILDEFONSO, 6, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre fuera de la capital, 5 pesetas.—Al mes 1.50 en Alicante.
Anuncios y comunicados a precios convencionales y el pago anticipado.
Se admiten suscripciones en la Redacción y Administración San Ildefonso, 6, 2.º, y en la imprenta de este periódico, Isabel II, 15.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grande y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

Francisco I y el emperador Carlos V, se echaron mutuamente a las barbas un «mentís», y quisieron terminar su contienda en singular combate.

Carlos duque de Borgoña, el más invulnerable e impaciente, y, sin temor de equivocarnos el más imprudente de todos los príncipes sus contemporáneos, sintióse sin embargo, como circunscrito en un círculo mágico cruzado por la sumisión que debía a Luis su señor feudal y soberano, que se dignaba hacerle el honor de visitarle, no obstante de ser él va-allo de su corona.

Adornado con su manto ducal, montó a caballo a la cabeza de sus nobles y caballeros más distinguidos; y salió a recibir a Luis XI.

Su séquito centelleaba por tanto oro y plata como le cubría, pues agotadas las riquezas de Inglaterra por las guerras de York y de Lancaster, y limitados los gastos de la Francia por la economía del Monarca, la Corte de Borgoña ganaba en magnificencia a las demás de Europa.

El acompañamiento de Luis, por el contrario, era poco numeroso y comparativamente mezquino: vestía el Rey un traje cuyos hilos podían contarse, y el sombrero viejo, que según costumbre llevaba circuido de santos de plomo, hacía más chocante todavía el contraste.

El efecto que produjo casi rayó en extravagante cuando el duque, ricamente vestido,

ciñendo la corona ducal, y cubiertas sus espaldas por soberbio manto, se apeó de su arrogante corcel, dobló la rodilla, y se dispuso a tener el estribo para que bajara Luis de un chiquito palafren muy manso que montaba.

La acogida que se hicieron los dos potentados fué tan llena de afectación, de amistad y gustosa complacencia, como destituida de sinceridad; pero el duque, por razón de su genio, hallaba mayores dificultades para dar a su voz, a sus razonamientos y a todos sus gestos las apariencias oportunas, en tanto que el Rey estaba tan perfectamente ejercitado en el hábito del fingimiento y disimulo, que estas circunstancias habfan pasado a ser en él otra naturaleza, de suerte que los que le conocian más a fondo, no sabían distinguir cuando fingía ó cuando hablaba de veras.

La comparación más exacta, si no fuese indigna de dos potentados de esta clase, sería suponer a Luis en la situación de un vagante gitano que conoce perfectamente las habitudes y disposiciones de la raza perruna, y que por algún fin particular quiere hacerse amigo de un descomunal mastín mohino, que sospecha de él, y está dispuesto a echársele encima a la más remota sombra de desconfianza ó recelo.

El mastín gruñe, eriza su pelo, muestra los dientes, y sin embargo se avergonzaría de embestir a un hombre que le da tales

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, con una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumno interno: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigire al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de este colegio.

CALLE DE SAN JUAN, 29.—ALICANTE